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Hohen Neuendorf, den 4. April 2017 

 

 

Bienenwiesen 

 

 

Antragstext 

Die Stadtverordnetenversammlung fordert die Verwaltung auf, ein Konzept zur Stärkung der Bienenhaltung 

zu erarbeiten. 

 

Das Konzept soll unter anderem geeignete Grünflächen ausweisen, die zu „Bienenwiesen“ umgestaltet 

werden können. 

Des Weiteren soll die Stadt in Zusammenarbeit mit dem Länderinstitut für Bienenkunde eine „Hohen Neu-

endorfer Bienensamen-Mischung“ erstellen, die es den Bürgerinnen und Bürgern ermöglicht, auch im eige-

nen Garten Bienenwiesen anzulegen. 

Grünstreifen vor Privatgrundstücken sollen als Bienenwiese gestaltet werden können. Dazu soll im Rahmen 

der Konzepterstellung auch geklärt werden, ob die Straßenreinigungssatzung oder sonstiges Stadtrecht 

dem entgegenstehen um ggf. Anpassungen vornehmen zu können. 

 

Das Konzept soll im Juni 2017 im Stadtentwicklung- und Umweltausschuss vorgestellt werden. 

 

Begründung 

Die Stadtverordnetenversammlung hat 2011 die Ortsüblichkeit der Bienenhaltung für Hohen Neuendorf 

festgestellt. Als Begründung wurde damals genannt: 

„Die Bedeutung der Bienen und damit die der Imker ist nicht zu vernachlässigen. Bienen sind wichtig für die 

Landwirtschaft, da sie Obstbäume, Beerensträucher und landwirtschaftliche Kulturen bestäuben. Ohne 

Bienen gibt es keine nennenswerten Ernten, denn die Bestäubung der Blüten ist Voraussetzung für die 

Fruchtbildung und trägt damit zur Ernährung von Mensch und Tier entscheidend bei. Eine Blütenbestäu-

bung ist für die Artenvielfalt von Kultur- und Nutzpflanzen bedeutsam. Honig, Wachs und viele andere Pro-

dukte werden durch die Imker und ihre Bienen bereitgestellt.“ 

Diese Begründung ist nach wie vor aktuell, so dass es an der Zeit ist, die Bienen und Bienenhaltung in Ho-

hen Neuendorf weiter zu fördern.  

Auch wenn in Hohen Neuendorf viele Einwohnerinnen und Einwohner bereits bienenfreundliche Flächen 

anbieten, sollte hier zum weiteren Ausbau eine Unterstützung durch die Stadt erfolgen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 
Josef Andrle 

(Fraktionsvorsitzender) 


